
ТРУДИТЬСЯ и жить
ПО-КОММУНИСТИЧЕСКИ

ТЕСНОЙ, жарко натоплен-
нои комнате 
монтажники, 

электросварщики 
бригады Григория
Кишки. Вместе 
второго участка 
X» 232 бригада 
лась, сооружая 
крупных блоков

с

собрались 
плотники, 

комплесной 
Ивановича 

коллективом
стройуправления 
хорошо потруди- 
жилые дома из 
в 25 квартале

чить коробку не позднее чем к 
23—25 декабря. 1

В обязательствах записан и 
пункт: по-хозяйски относиться 
к хранению стройматериалов, бе
режно, экономно их расходовать 
и за счет совершенствования тех
нологии строительных работ, ра-

Пролетарии всех, стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ

Кировского района Свердловска.
Jia короткий срок подняты здесь 

Р .туса двух 60-квартирных бла
гоустроенных домов общей пло
щадью 3480 квадратных метров, 
завершается отделка третьего и 
подводится под крышу коробка 
четвертого.

Сейчас бригада Г. Кишки мон
тирует один из двух крупнопа
нельных домов, впервые соору
жаемых в Свердловске.

Нелегко дается строителям ос
воение передового индустриально- 
то метода. Поистине приходится 
иногда семь раз отмерить, прежде 
чем один раз отрезать — устано
вить очередную стеновую панель 
или перекрытие. Новая техника 
требует от людей, осваивающих 
ее, больших знаний, культуры. 
Членам бригады приходится овла
девать смежными профессиями 
Монтажника, электросварщика, 
Плотника.

Это не мешает молодым рабочим 
повышать свой общеобразователь
ный уровень. Многие члены брига
ды учатся, активно участвуют 
в общественной работе. Здесь пять 
комсомольцев. Сам бригадир учит
ся в пятом классе школы рабочей 
молодежи, сварщик Слижонок — в 
шестом, а плотник Зыкин —- в де
вятом классе. Звеньевой Дружин-

ционализации сэкономить не 
нее 10 тысяч рублей.

ме-

Следуйте примеру 
бригады

Григория 
Кишки

Бригада решила показать при
мер честного и добросовестного 
отношения к труду, оказывать 
товарищескую взаимопомощь в 
работе.

Один из основных пунктов обя
зательства гласит: «Совершенст
вовать свои теоретические и тех
нические знания, обязательно за
нимаясь либо в общеобразователь
ных, либо в технических школах 
и техникумах, в общеполитиче
ских кружках, на курсах».

По-коммунистически трудясь, 
члены бригады должны показы-

7 ский учится на первом 
энергетического техникума. 

Этот коллектив боевых

курсе

друж-
ных ребят первым среди строи
телей 33 треста решил поддержать 
замечательную инициативу рабо
чих депо Москва-Сортировочная. 
Встретить XXI съезд Коммунисти
ческой партии Советского Союза 
они решили среди бригад комму
нистического труда, которые ста
вят перед собой большие и раз
носторонние цели.

— Большая ответственность 
ложится на нас, товарищи,— об
ратился к членам своей бригады 
Григорий Кишка.— Но я уверен в 
своих людях, уверен, что, еще 
теснее сплотившись, мы выпол
ним социалистические обязатель
ства.

А обязательства бригады нема
лые. Первым пунктом в них зна
чится:

«По-коммунистически относясь 
к труду, систематически повы
шать производительность труда. 
Ежесменно выполнять каждому 
члену бригады не менее 130 про
центов».

Монтаж одного этажа крупно
панельного дома бригада решила 
производить за семь дней и закон- 

«- -—-——-------- -
Больше бригад

коммунистического 
труда

Областной комитет КПСС одо
брил патриотический почин комсо
мольцев и молодежи четырнадца
той печи мартеновского цеха № 2 
Нижне-Тагильского металлургиче
ского комбината и кузнечного це
ха Уралвагонзавода по организа
ции бригад коммунистического 
труда.

Обком обязал партийные, проф
союзные и комсомольские органи
зации широко разъяснять и все
мерно развивать это новое ком
мунистическое движение среди 
всех трудящихся. Они обязаны 
вести систематическую работу по 
созданию бригад коммунистиче
ского труда на предприятиях,
стройках, транспорте, в
хозяйстве, 
вать их.

Бригадам

всемерно
сельском 

поддержи-

коммунистического
труда должны создаваться необ
ходимые условия для выполнения 
принятых обязательств.

вать пример и культурного пове
дения в быту, в семье, в общежи
тии.

Один за другим поднимаются с 
мест монтажники комсомольцы 
А. Полуешкин, В. Половников, 
3. П. Еуйзинас, И. И. Зайков. 
Взволнованно говорят они о пунк
тах социалистических обязатель-
ств, обещают 
щее от них, 
выполнить.

Вместе с

сделать все завися- 
чтобы с честью их

тем член
ВЛКСМ управления

комитета 
монтажник

Алексей Полуешкин отметил, что 
одним из главных условий, от ко
торого будет зависеть труд брига
ды, являются ритмичные и плано
вые поставки на площадку строи
тельных материалов.

Первая строительная бригада 
коммунистического труда решила 
обратиться к коммунистам и ком
сомольцам организаций поставщи
ков стройматериалов — заводу 
ячеистых бетонов, Нижне-Исет- 
скому заводу железобетонных из
делий и заводу железобетонных 
изделий X» 1—с призывом поддер
жать их почин и создать необхо
димые условия для выполнения 
принятых ими обязательств.

Нет сомнения, что эта помощь 
им будет оказана.

Т. ДЕМЕНТЬЕВ.

ОРГАН ПАРТКОМА. ЗАВКОМА И ДИРЕКЦИИ ЗАВОДА

№ 137 (1533). ПОНЕДЕЛЬНИК, 1 ДЕКАБРЯ 
1958 г.

Год издания 
XVII 

Пеня 1П «лп.

Свердловск—Ленинград

Кто придет к XXI съезду
с лучшими показателями

Передовики ленинградского треста № 16— бригадиры камен
щиков — тов. Баруздин и штукатуров — тов. Гайдидеев —от име
ни своих коллективов вызвали на социалистическое соревнование 
бригады тт. Лесанова и Долгорукова из треста 89.

Ниже мы печатаем обязательства бригад ленинградцев.

С’емилетний план за пять лет
Включаясь в социалистическое 

соревнование за достойную встре
чу XXI съезда КПСС и за право 
называться бригадой коммуни
стического труда, комплексная 
комсомольско-молодежная брига
да каменщиков СМУ-2 треста 
X» 16 Главленинградстроя В. В. 
Баруздина приняла следующее 
обязательство:

семилетний план выполнить 
за пять лет;

07 многоэтажных жилых домов
** ПРЕДСТОИТ СДАТЬ ДО КОНЦА ГОДА
Это—почти 1000 квартир для свердловчан

Кипит
С утра до вечера не 

смолкает рокот буль
дозера и экскаватора 
на стройплощадке 123- 
квартирного дома, по 
улице имени Якова 
Свердлова. Полным хо
дом идет благоустрой
ство территории. Урал- 
трансспецстроевцы спе
шат быстрее завершить 
благоустройство дво
ровой части, пока зем-

работа
Спорится дело 
умелых руках.

в его 
Опыт-

ный стекольщик заве
рил, что остекление 
квартир во всех четы
рех подъездах будет 
завершено к 4 декабря.

Есть где развернуть
ся здесь) малярам 
бригад тт. Калюжиной. 
Романовой и Филькина. 
Ведь только побелить

Вывести стройку из прорыва
71-квартирный дом 

строители первого мон-
Сейчас перед коллек-

тажного 
треста 
должны

управления 
«Жилстрой» 

сдать к концу

тивом 
ча: к 
чить 
пил.

поставлена зада*-
3 декабря 
устройство

закон- 
стро-

лю не сковало 
тельно морозом.

Тем временем

оконча-

идет 
полов.

настилка
в доме 
чистых

Ею занимаются
плотники бригад
Лобанова, Полякова

тт. 
и

Салонина. Они устанав
ливают также холо
дильные шкафы, подо
конные доски, навеши
вают дверные полотна.

Воодушевленные гран-
диезной программой
роста народного хозяй
ства, предусмотренной 
в тезисах по семилет
нему плану, плотники 
взяли повышенные со-
циалистические 
тельства.

— Постараемся

обяза-

за-
вершить все плотнич
ные и столярные рабо

ты к Дню Советской
Конституции, 
ли они.

заяви*

Слово строителей не 
расходится с делом. 
Бригады систематически 
перевыполняют смен
ные задания.

Много работы в эти 
дни у стекольщика
Л. М. Ашкинадзе,
торый прибыл 
для оказания
из

к
ко

нам
помощи

управления № 774.

года. И, пожалуй, сре
ди всех пусковых 
объектов треста он на
ходится в самом тяже
лом положении. До 
сдачи дома остался ме
сяц, а он еще не покрыт

ОБЪЕКТАХ

ября на- стройку при- 
кар-

крышей. Только 26 но-нужно 23 тысячи квад
ратных метров, а по
красить— .около четы
рех тысяч квадратных 
метров. Маляры сейчас 
форсируют подготови
тельные работы: шпак
люют двери, окна, па
нели.

Однако темпы строи
телей сдерживают сан- 
техники городского уп-
равления (начальник
участка тов. Альтман). 
Они до сего времени не
смонтировали
стояков 
отопления, 
ведутся 
устройству

семь
центрального

Медленно 
работы по

канализации, 
следние три

внутренней
А за по

лня на
стройке вообще не по-
казывалось 
сантехника,

ни одного
хотя

обязательствам 
должен быть сдан

по
дом

15
декабря. Сантехникам 
надо подтянуться.

А. АНТРОПОВ, 
Мастер.

Но где взять плот-
ников? Их на участке 
всего 34 человека. Этот
вопрос 
волнует

основательно 
руководителей

участка. Ведь плотники 
требуются везде: для 
того, чтобы пригото
вить штукатурам леса, 
сделать и смонтировать 
фермы, зашить проемы, 
отеплить как следует 
дом. Не хватает также 
штукатуров,, землекопов 
и разнорабочих.

— Чтобы ликвидиро-

везли 
низные

последние
плиты. Дерево-

обделочники не рассчи
тались со строителями
дверными 
другими

блоками и 
изделиями.

Большим тормозом яв
ляется отсутствие пе-
регородочных гипсовых
плит, которые доставля
ются с завода гипсовых 
изделий. Их требуется 
2000 квадратных мет
ров, а поступают они 
с большими перебоями 
и плохого качества.

27 ноября к дому 
подъехала машина, до
верху нагруженная пли
тами. От них подни
мался густой пар. Яс
но, что изделия только 
что вышли из производ
ства и не просушены. 
Так и оказалось: когда 
стали их разгружать, 
плиты рассыпались. 60 
процентов их пошло в 
отходы.

Дом будет сдан в
На стене кирпичного здания— 

плакат. Он призывает строи
телей закончить отделку 
квартир одного подъезда к 
15 декабря. Другой плакат 
напоминает строителям, что 
первая очередь 32-квартирно
го дома для трудящихся за
вода Уралкабель должна 
быть завершена к 1 января

Полным ходом ведутся ра-

боты на доме. Особенно от
ветственное задание у плот
ников из звена тов. Перхова 
и бригадира тов. Шарухи, ко
торые занимаются устройст
вом крыши, внутренних пере
городок, полов. Оба коллекти
ва ежедневно выполняют нор
мы на 120—130 процентов. 
Делают они все добротно и 
быстро.

ср

вать 
надо 
330
нас

отставание, 
по крайней 
строителей,
трудится

189,— заявляет

нам 
мере 
а У

только 
началь-

ник участка тов. Диа- 
нов.

Действительно, 
чая сила здесь 
ется. Но верно 
что на стройке

рабо- 
требу- 
и то, 
плохо

организован труд.
Землекопов на строй

ке всего одиннадцать 
человек, а условий для 
производительного тру
да им не создано. Кро
ме кирки и лопаты у
землекопов никакого
инструмента нет, но это 
мало кого беспокоит.

Руководителям уп
равления тт. Г ельнин
скому и Кузьминых 
нужно усилить внима
ние 71-квартирному до
му и принять все меры 
к тому, чтобы вывести 
стройку из прорыва.

А. СМИРНЫХ

о к
■Строители подготовили к 

отделке пусковой блок дома.
Сейчас 
тажным

дело за

руководит
участком, 

тов.

сантехмон- 
которым 

Пасынков.
Сантехники обязались до 1 
декабря закончить устройство 
отопительной системы с тем, 
чтобы дать возможность на
чать внутреннюю отделку.

Б. КОНОСОВ, прораб.

ежемесячно выполнять не менее 
150 процентов нормы, а ежеднев
но давать на каждого члена 
бригады кирпичной кладки не 
менее 1,1 кубометра, экономить 
строительных материалов не • ме
нее, чем на 3 750 рублей в ме
сяц;

не допускать прогулов.
Все члены бригады -обязуются 

повышать общеобразовательный 
уровень в техникумах и школах 
рабочей молодежи; идейно-полити
ческий — в политкружках, а
производственную квалифика-
цию — на производственных кур
сах.

На производстве и в быту все 
члены бригады обязуются вести 
себя по-коммунистически.

Комсомольске - мол одежная 
бригада вызывает на социалисти
ческое соревнование бригаду ка
менщиков Героя Социалистиче
ского Труда И. Н. Лесанова из 
УНР-752 треста № 89.

Но поручению бригады обяза
тельство подписали:

БАРУЗДИН, бригадир;
ГОРБАТЕНКОВ и ЛЕБЕ
ДЕВ, каменщики; ГРО
МОВА, монтажник; МА-

ТЫСКО, штукатур; СМИР
НОВА, стропаль; ИВАНО

ВА, подсобница.

Не ниже, чем 
на „хорошо44

Комплексная бригада штукату
ров Н. В. Гайдидеева из ОСМУ-3 
треста X» 16 Главленинград
строя включилась в социалистиче
ское соревнование в честь XXI 
съезда КПСС.

Борясь за досрочное выполне
ние государственного плана 1959 
года, мы берем на себя следую
щие обязательства:

увеличить выработку на каж
дого члена бригады и довести ее 
до 130 процентов;

все жилые дома, промышлен
ные и культурно-бытовые здания 
и сооружения по штукатурным 
работам сдавать с оценкой не ни
же, чем на «хорошо»;

экономить не менее двух про
центов материалов против норм;

не иметь в бригаде нарушений 
трудовой дисциплины.

Вызываем на соревнование
бригаду штукатуров К. С. 
рукова из УНР-774 треста 
«Свердловскгорстроя».

Ло поручению бригады 
тельство подписали;

Долго- 
№ 89

обяза-

ГАЙДИДЕЕВ, бригадир 
КРЫЛОВ, НИКИТИНА, 
МАЛИНИНА, ШЛЕПОВА, 

члены бригады.

Товарищи Лесанов 
и Долгоруков, 

а каковы ваши 
обязательства?



Выполнить в срок взаимные обязательства
ОБЪЕДИНЕННОЕ открытое партийное собрание, созванное 

парторганизациями трестов № 89 и «Стройдеталь-70», при
влекло многих строителей. Зал клуба треста

таль-70» заполнен, а люди еще подходят.
На повестке дня вопрос, одинаково волнующий и 

и тех, кто создает детали и конструкции жилых домов,

«Стройде-

строителей 
промыш-

ленных зданий. Речь идет о мероприятиях по быстрейшему завер
шению пусковых зданий и об окончании строительства объектов 
производственной базы.

Управляющий трестом № 89 тов. Артемчик охарактеризовал 
положение на площадках строящихся зданий, которые должны 
быть сданы до конца года. На большинстве объектов оно очень 
напряженное. Требуется умело расставить силы, работать в две, 
а кое-где и в три смены. Необходимо широко использовать ак
кордно-премиальную систему нарядов.

Однако темпы работ, горячее стремление строителей быстрее
выполнить обязательства сдерживаются несвоевременной 
кой производственными предприятиями деталей и изделий. 

Докладчик привел немало цифр, характеризующих

постав-

нужды
строек в стройматериалах. Для готовящихся к пуску зданий необ
ходимы десятки километров плинтусов и наличников, много шпун
тованной доски и столярных изделий. А для домов по улицам Куль
туры, им. Баумана и для 60-квартирного дома Горпроекта необхо
димо еще немало изделий сборного железобетона.

В таком же положении находится и строительство промышлен
ных сооружений. Более чем на два миллиона работ предстоит 
сделать на стройке цеха прокатных перегородок, а дело там все 
еще двигается медленно. Между тем коллектив 753 стройуправле
ния обязался к дню открытия XXI съезда дать первые панельные 
перегородки.

На заводе «Уралэлектроаппарат» нужно сдать корпус ртутных 
выпрямителей и западный пристрой к гидрокорпусу. А стройуп
равлению № 754 предстоит немало работ для того, чтобы ввести 
в строй комплекс цеха полиэтилена и трамвайное депо.

Счет строителей 
производственникам

Выступившие в прениях комму
нисты и беспартийные работники 
треста № 89 предъявили очень 
много претензий коллективам про
изводственных предприятий. Ведь 
в их цехах, собственно, начинает
ся создание домов, которые затем 
окончательно собираются на 
стройплощадке.

Но помимо того, что предприя
тия треста «Стройдеталь-70» си
стематически „срывают сроки по
ставки материалов, они нередко 
дают их плохого качества.

Начальник участка 752 управ
ления тов. Щеглов решил пока- 
зать 
ных 
ими 
ные 
ный

товарищам из деревообделоч- 
цехов образцы изготовляемой 
продукции — гнилые обзоль- 
шпунтованные доски, негод- 
плинтус.

Тов. Щеглов продемонстриро
вал также огромные камни, кото
рые попадаются в растворе и вы
водят из строя бетономешалки. О 
плохом качестве, раствора, совер
шенно произвольных сроках его 
доставки говорили также началь
ник участка 7.74 управления тов. 
Скляр, бригадир каменщиков это
го управления тов. Моцарь.

Надо сказать, что выступивший 
на собрании управляющий трестом

А ведь надо поговорить с рабочими, тов. Беляев!
Наш завод неплохо справляется 

с выполнением государственного 
плана по производству железобе
тонных изделий, выпуску продук
ции деревообделочного цеха, а 
также по приготовлению раствора 
и бетона. Лучшим доказательством 
этому служит досрочное заверше
ние годового плана в целом по 
предприятию.

Но у нас далеко не все благо
получно с трудовой дисциплиной. 
За последние три месяца на завод 
принято 39 человек и за это же 
время уволено за прогулы, выпив
ки и' по другим причинам 29 ра
бочих различных специальностей.

Почему же у над такая большая 
текучесть рабочих, почему вместо 
создания постоянного производ
ственного коллектива мы вынужде
ны увольнять еще недавно при
шедшую на завод молодежь? 
Объясняется это рядом причин. 
Но самая важная из них в том, 
что на заводе неудовлетворитель
но поставлена массово-политиче-' 
ская и воспитательная работа, а 
руководители предприятия, пар
тийной и профсоюзной организа
ций мало интересуются жизнью и 
бытом молодежи.

Чтобы не быть голословной, 
приведу несколько фактов.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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«Стройдеталь-70» тов. Давыдов 
так .и не мог сказать ничего опре
деленного о том, что делается для 
улучшения качества раствора. 
Однако с таким положением ни в 
коем случае нельзя мириться и 
надо потребовать, чтобы централь
ный завод бетона и раствора 
снабжал строителей доброкачест
венной продукцией.

Пользуясь тем, что стройки 
остро нуждаются в материалах, 
некоторые недобросовестные ру
ководители отдельных цехов и 
предприятия применяют «санк
ции» к строителям, которые не 
хотят принимать 
дукцию.

— Попробуй, 

негодную иро

не прими что-
нибудь,— говорил тов. Скляр,— 
так потом несколько дней не бу
дешь получать материалы.

Тов. Скляр с возмущением го
ворил также о том, что составлен
ные в начале месяца графики из
меняются по нескольку раз. Это 
мешает строителям работать пла
ново, ведет к штурмовщине.

Главный инженер 752 управ
ления тов. Митник привел нема
ло примеров плохой связи строи
телей с работниками производст
венных предприятий, которые не 
знают даже, где находятся строй
ки, для которых они поставляют 
материалы, каково там положение.

Четыре месяца назад к нам -на 
завод поступил Александр (Кузин, 
1937 года рождения. До этого он 
работал на Уралхиммаше, трудил
ся хорошо, за что имеет благодар
ность. Юноша решил приобрести 
специальность бетонщика. Его за
числили в бригаду тов. Варганова, 
где мастером председатель завод
ского комитета профсоюза тов. 
Дусманов. Оторванный от роди
телей, живя в общежитии, моло
дой паренек совершил два про
гула. Этого было достаточно, что
бы директор завода уволил его 
как злостного прогульщика, дезор
ганизатора производства.

Такая же участь постигла и 
другого юношу, восемнадцатилет
него бетонщика Николая Путило
ва, который работал в бригаде 
тов. Кита.

Трудно что-либо возразить про
тив приказа руководителя пред
приятия, который уволил с завода 
нарушителей трудовой дисципли
ны. Но давайте поговорим о дру
гом: а все ли сделали руководи
тели предприятия и общественных 
организаций, чтобы не допустить 
проступков, которые совершили 
Александр и Николай, использо
вали ли они все меры обществен
ного воздействия, чтобы перевос
питать молодых рабочих, напра
вить их по правильному жизненно

Резко критиковал он и работу 
управления механизации № 2.

— С начальником управления 
тов. Шеманским можно говорить 
только о демонтаже башенных 
кранов,— сказал он.— Что ка
сается монтажа, то за этим он 
отсылает в «Свердловскгорстрой», 
не решая самостоятельно вопросы, 
для чего же нужно 
управление?

тогда такое

Не руби сук
на котором сидишь
Строители много и справедли

во критиковали работников про
изводственных предприятий за 
необеспечение строек кирпичом, 
железобетоном и другими изде
лиями. Но ведь коллектив треста 
№89 должен выполнить немало 
работ для 
ственных 
приятий.

Как же 
с ними?

увеличения производ- 
мощностей этих пред-

строители справляются

К сожалению, докладчик тов. 
Артемчик должен был признать, 
что все эти работы совершенно 
недопустимо затянулись. Работни
ки предприятий треста «Стройде- 
таль-70» предъявили строителям 
солидный и затянувшийся с оп
латой счет. Об этом говорил уп
равляющий трестом тов. Давыдов, 
главный инженер завода железо
бетонных изделий № 1 тов. 
Фельдман, электрик тов. Ванкин.

На стройках не хватает кирпи
ча, а в то же время управление 
№ 753 в течение пяти месяцев 
не может отремонтировать печь 
на Шувакишском кирпичном за
воде, которая должна была быть 
закончена за 30 дней. И завод 
дает вдвое меньше продукции.

Полгода тянется переоборудо
вание пропарочных камер под 
безнапорное пропаривание в бе- 
тоноаматуриом цехе № 1. Мало 
того, что управление № 774 без
образно затянуло работы, оно соз
дало совершенно, невозможные 
условия труда в цехе, из-за чего 
снижается выпуск продукции. 
Из 300 тысяч рублей на этом 
объекте освоено только 118'ты
сяч.

Для более производительной ра
боты бетоноарматурных цехов и 
завода товарного бетона нужен 
пар, и опять-таки стройуправле
ние № 774 недопустимо затянуло 
монтаж котла

До сих пор не устранило мно
гие недоделки на заводе ячеисто
го бетона • и стройуправление

му пути. Прямо скажем, далеко 
не все. Как ни странно, с моло
дыми рабочими, допустившими 
прогулы, не беседовали ни руко
водитель предприятия тов. Беляев, 
ни секретарь партийной организа
ции тов. Стародубцев, ни предсе
датель заводского комитета проф
союза тов. Дусманов.

Беспринципно ведет себя в этих 
делах и секретарь комитета ком
сомола Н. Иванов. Он мало об
щается с молодежью, не знает 
ее насущных запросов, не инте
ресуется, как юноши и девушки 
проводят свободное от работы вре
мя, каковы их условия жизни в 
рабочем общежитии. И не случай
но поэтому комсомольского вожа
ка не тронула судьба двух 
юношей, уволенных за прогул с 
завода. Больше того, он даже , не 
знал об этом.

Был у нас такой случай. Бетон
щик Александр Шабалин четыре 
дня не выходил на работу, про
гулял. Тогда же вопрос о нем вы
несли на обсуждение цехового ко
митета. Товарищи по работе суро
во осудили проступок Шабалина, 
а цеховой комитет объявил ему 
выговор. Деловая критика, суровое 
осуждение товарищей по работе 
оказали на Александра положи
тельное влияние. Он исправился и 
теперь работает хорошо, стремит
ся честным трудом оправдать до

№ 234, а ведь это позволило бы 
предприятию улучшить выпуск 
крупных панелей.

Затянуло управление № 774 
строительство полигона на заводе 
товарного бетона, ямного цемент
ного склада и установки по вы
грузке цемента.

Руководители стройуправлений, 
ведущих строительство производ
ственной базы, да и самого треста, 
склонны переложить свою вину 
в затяжке работ на субподрядные 
организации. Но если говорить 
серьезно, то неужели они не мог
ли за много месяцев, в течение 
которых идут работы, потребовать 
от субподрядчиков выполнения 
договорных обязательств. Дело 
тут, конечно, в безответственном 
отношении некоторых работников, 
в частности тт. Богусевича и Бро
нина, к порученному делу.

Сейчас намечены сроки окон
чания работ всех объектов собст
венной производственной базы. 
Необходимо только добиться, что
бы они были выполнены.

Собрание приняло решение, 
обязывающее строителей и работ
ников промпредприятий выпол
нить все взаимные обязательства 
чтобы пусковые объекты были 
закончены в сроки, которые запи
саны в социалистических обяза
тельствах, взятых в честь XXI 
съезда КПСС.

Бригадная стенгазета
В комплексной бригаде камен

щиков В. И. Расковалова 33 чело
века. Это дружный коллектив, где 
в работе каждый помогает товари
щу, где . особенным уважением 
пользуются те, кто без отрыва от 
производства повышает свое обра
зование или выполняет общест
венное поручение. А таких в 
бригаде немало. Жизнь коллекти
ва многообразна и интересна.

«Почему бы нам не выпускать 
свою стенгазету?» — подумали 
как-то в бригаде. Посоветовались 
и решили, что стенная газета де
ло хорошее: в ней и о достижени
ях можно рассказывать, и о недо
статках. К тому же юна может по
мочь в решении вопросов, которые

Горячие обед
Было время, когда большинство 

рабочих 2 участка треста «Жид- 
строй», занятых на строительстве 
жилого дома на улице имени Кры
лова, вместо полноценного обе
да вынуждены были довольство
ваться тем, что приносили из до
му. Некоторые же во время пере
рыва ходили в магазины или в 
столовую, которая находится не 
так-то близко.

Теперь положение измени
лось — прямо на участке рабочие 
ежедневно могут получать горячие 
блюда.

верие, которое ему оказал коллек
тив, оставив в своих рядах. Поче
му же к таким молодым рабочим, 
как А. Кузин и Н. Путилов, нельзя 
было сначала применить меры 
общественного воздействия, со
хранить их на заводе, помочь стать 
на верный путь в жизни, в труде и 
в быту?

Плохо у нас используется такой 
метод воспитания, как рассмотре
ние дел нарушителей в товари
щеском суде. И не потому, что 
председатель суда тов. Волков не 
желает заниматься этим делом, а 
потому, что администрация напле
вательски относится к его реше
ниям. Вот один характерный при
мер.

В товарищеском суде разбира
лось дело кладовщика Белова, ко
торый систематически пьянствовал 
на производстве.' Суд вынес реше
ние: просить дирекцию завода 
снять Белова с должности кладов
щика за систематическую пьянку 
и перевести в грузчики. Но на 
защиту пьяницы стал не кто иной,

Пятый год работает на Шува
кишском кирпичном заводе мото
рист электропередаточной тележ
ки Павел Николаевич Могданов. 
Его знают на заводе как хорошего 
производственника, выполняющего 
нормы выработки на 150—170 про
центов.

Павел Николаевич активно уча
ствует в общественной жизни кол
лектива. Кирпичники избрали его 
членом заводского комитета проф
союза. Добросовестно выполняет 
тов. Могданов и обязанности 
председателя профсоюзного коми
тета в сушильнопечном цехе.

На снимке: П. Н. МОГДАНдД^ 
Фото А. Мусина

не зависят от бригады.
На бригадном собрании избрали 

редколлегию. Редактором стал Ни
колай Шутов — рабочий, студент 
вечернего отделения строительного 
техникума, членами редколле-. 
гии —тт. Долгополов и Башкатов.

На строительстве 71-квартирно
го дома, где недавно, работала 
бригада, ее редколлегия разверну
ла активную деятельность. Было 
выпущено несколько «молний», 
две сатирические газеты «Перец», 
стенная газета «Строитель». Вы
ход каждого номера газеты или 
«молнии» вызывал большой инте
рес не только в бригаде тов. Рас
ковалова, но и у всех рабочих 
стройки.

ы на стройке
Хозяйственные и общественные 

руководители участка с помощью 
завода-заказчика организовали не
большую столовую-раэдатку. Для 
нее отведена квартира в строя
щемся доме. Здесь установлены 
столы, скамьи. Каждый день к на
чалу обеденного перерыва сюда 
привозят термосы с горячей пи
щей, хлеб. Правда, первое время 
в помещении было холодно, но 
сейчас установлен калорифер и 
во время обеда рабочие могут 
вкусно и дешево поесть и обо
греться.

как начальник отдела снабжения 
Королев, которого самого-то ред
ко можно видеть в трезвом со
стоянии. И он добился своего: 
пьяница Белов по-прежнему рабо
тает в прежней должности, реше
ние товарищеского суда повисло 
в воздухе.

Все это не укрепляет, а подры
вает авторитет товарищеского су
да, не способствует укреплению 
трудовой дисциплины, а, наоборот, 
разлагает ее.

Укреплению трудовой дисцип
лины на нашем заводе следует 
уделять больше внимания со сто
роны партийной, профсоюзной и 
комсомольской организаций. Край
не необходимо усилить массово- 
политическую и воспитательную 
работу в коллективе. И в стороне 
от этих вопросов не может стоять 
ни администрация, ни обществен
ность.

А. ХАМИТОВА, 
табельщик Нижне-Исетского 

завода железобетонных 
изделий.



Из опыта череповецких строителей Организаторы
ОТДЕЛКА КРУПНОПАНЕЛЬНЫХ ЗДАНИИ массовых

Коллектив треста «Че- 
реповецкметаллургстрой» 
возводит поточным мето
дом пятиэтажные круп
нопанельные жилые дома 
серии 1-420К. Санитар
но-технические, столяр
ные, штукатурные (по 
заделке швов и примыка
ний между панелями) 
операции выполняются 
здесь с отставанием 

■ только на один этаж от монтажа 
панелей.

Сокращение сроков строитель
ства достигается не только тем, 
что корпуса монтируются из круп
ных элементов, но и благодаря 
большой заводской готовности па
нелей. Поэтому малярные опера
ции здесь можно начинать сразу 
же после устройства кровли.

Каков же объем и характер от
делочных работ?

Фасады корпусов окрашиваются 
известью, цоколя—цементным мо
локом; тканные переплеты, решет
ки балконов, железные покрытия 
выступающих частей фасада — 
масляными красками. Стены жи
лых комнат оклеивают обоями или 
окрашивают в светлые тона с пос
ледующей обработкой поверхно
стей узорными валиками. Окраска 
потолков производится известково- 
меловой пастой с добавкой сухой 
краски, чтобы добиться колера, 
сходного с цветом стен, но более 
светлого.

Выполнению в короткий срок 
малярных операций способствует 
здесь четкая организация труда 
отделочников, хорошая подготов
ка фронта для них. Прежде всего 
следует упомянуть о том, что по 
окончании общестроительных ра
бот и опрессовки сантехнической 
системы секции сдаются малярам 
при участии специальной комис
сии. В ее состав входят прорабы, 
мастера, бригадиры штукатуров и 
маляров. Они составляют акт с 
указанием степени готовности объ
екта к отделке, наличия дефектов 
и сроков их устранения, качества 
поверхностей конструктивных эле
ментов. В случае обнаружения 
брака отделочникам возмещаются 
затраты на его исправление.

Такой порядок, как правило, 
избавляет от так называемых по
вторных работ, всевозможных под
мазок, подкрасок и дает возмож
ность отделывать помещения при 
строгом соблюдении технологии. В 
результате заметно сокращаются 
сроки осуществления операций, 
повышаются культура производст
ва и качества отделки. Оценка 
работы, данная комиссией, опреде
ляет размеры прогрессивной до
платы, которая (впоследствии на
числяется той или иной бригаде за 
добросовестное выполнение зада
ния.

Малярные операции выполня
ются одновременно в двух сек
циях здания бригадой, состоящей 
из 18—20 человек. Она делится 
на звенья, в каждое из которых 
входит четыре маляра: два — V,

« ——_—----------

ОГНЕВОЙ КАЛОРИФЕР
ТРОИТЕЛИ поставлены нынче в особенно затруднительное 
положение. Наступила зима, а в большинстве домов, кото
рые предстоит ввести в строй до конца года, до сих пор 

нет тепла из-за отсутствия радиаторов. Это заставляет рабочих, 
механизаторов, инженеров и техников проявлять немало изобре
тательности, чтобы создать условия для производства малярных 
и штукатурных работ. Так, в механической мастерской управления 
№ 755 изготовлен огневой калорифер, который установлен в одной 
из лестничных клеток 120-квартирного дома по улице Декабри
стов. Он обеспечивает теплом сразу до двадцати квартир.

Уже само название огневой говорит о том, что для питания его 
не требуется электрической энергии. Калорифер может работать 
на угле и на дровах. Преимущества его в том, что строителям не
нужно устраивать временные печи.

Калорифер состоит из четырех частей: топки, вентиляторного 
устройства, котла-теплоносителя и трубопровода, которые легко 
разбираются. Это облегчает его установку.

Большое мастерство при изготовлении калорифера проявили 
слесари Е. Новак и В. Тараблин. Они сделали его за десять дней.

А. ГАЛИК, главный механик управления.

Бригада плотников Геннадия Новикова хорошо работает на строительстве 
прядильного корпуса камвольного комбината. Она выполняет норму на 150 
процентов. Сам бригадир является агитатором в своем коллективе. В эти 
дни он проводит среди плотников читки тезисов доклада товарища Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС.

На енимк»: Г. Новиков.
Фете А. Мусина.

Коллективы 33 и 89 трестов взяли обязатель
ство построить ко дню открытия XXI съезда 
КПСС по одному крупнопанельному дому. Мон
таж этих домов уже ведется. Однако для того, 
чтобы выполнить обязательство, строители дол
жны после сборки первых этажей сразу же на
чать в них отделку.

Знакомство с опытом череповецких строите
лей поможет нашим отделочникам быстро и ор
ганизованно провести малярные работы в круп
нопанельных домах.

VI и еще два — III, IV разрядов. 
Каждому звену отводится несколь
ко квартир, которые оно отделы
вает с начала и до конца. Такая 
расстановка людей позволяет из
бежать обезлички, повысить ответ
ственность за качество выполне
ния операций. Чистовую окраску 
осуществляет специальное звено, 
состоящее из двух человек, рабо
тающих пистолетами-распылителя
ми. Компрессор с 'бачками, набо
ром шлангов и пистолетами по
стоянно закрепляются за каждой 
бригадой, отвечающей за сохран
ность итого инвентаря.

Приняв секцию корпуса под от
делку, звенья маляров приступа
ют к шпаклевке поверхностей и 
грунтовке столярных изделий. Об
работка плит перекрытий начи
нается с тщательной их зачистки. 
Ржавые от арматуры пятна окра
шивают суриком, а затем — бе
лилами. Потом эти места подшпа
клевываются известково-меловой 
пастой. После зачистки шпаклев
ки плита огрунтовывается этой же 
тщательно растираемой пастой. 
При наличии влажных пятен или 
значительных неровностей поверх
ность плит перед шпаклеванием 
обрабатывается «травянкой»...

Для очистки полов от грязи и 
шлифования их шпаклевки здесь 
применяется машинка, сконструи
рованная одним из работников 
треста. Сменные диски ее приво
дятся во вращение электродрелью. 
Обработка машинкой поверхностей 
осуществляется в три-четыре ра
за быстрее, чем при ручной пем- 
зовке, причем качество выполне
ния операции значительно повы
шается. Шлифовальная машинка 
может быть изготовлена на самой 
стройке.

В череповецком управлении 
«Спецстрой» при изготовлении ма
лярных составов широко исполь
зуется молотая гашеная известь. 
В виде жидкого теста юна достав
ляется в цистернах, смонтирован
ных на автомашинах, в заготови
тельную колерную мастерскую, где 
сливается в баки. Отстоявшийся 
водный раствор успешно приме
няется для изготовления эмуль
сий, а осевшее известковое тесто 
идет на окраску фасадов, приго- 

качества малярных опе
раций и дает возмож
ность сократить расход 
олифы.

Хочется рассказать о 
некоторых способах обра
ботки железобетонных 
поверхностей. По пред
ложению отделочников 
на заводе крупнопанель
ного домостроения для

" • смазки форм вместо отра
ботанного масла стали применять 
мыльную эмульсию. Это позволило 
избежать в процессе отделки по
явления масляных пятен на окра
шенной поверхности и шелушения 
побелочного слоя.

Практика показала также, что 
масляно-меловая шпаклевка, на
кладываемая на поверхность же
лезобетона, неустойчива. Вследст
вие резких изменений температу
ры во время выполнения отделоч
ных операций на'обрабатываемых 
плоскостях проступает конденсат 
и слой шпаклевки может отва
литься. Этого не бывает при ис
пользовании известковых соста
вов. Хорошие результаты при от
делке непросохших или покрытых 
жирными пятнами железобетон
ных поверхностей дает предвари
тельная обработка их раствором 
жидкого стекла или стирального 
порошка «Чайка».

Перед оклейкой стен обоями 
поверхности покрывают здесь мас
ляно-известковой эмульсией. Эта 
мера (способствует лучшему сцеп
лению клеевого слоя с поверхно
стью стены,

Творческий труд каждого рабо
чего и всего коллектива в целом 
помогает добиваться успеха: пяти
этажный крупнопанельный дом 
добротно отделывается за 12—15
дней. В. БУШИН, 

главный инженер 
управления «Спецстрой». 

Е. ЕФРЕМОВ, 
старший прораб.

■■■■■■■■■■■■■■■■■а

пае-т ов л еии е изв естк ов о-м е л о в о й 
ты и шпаклевок.

Пасту часто используют 
шпаклевки железобетонных

ДЛЯ
ПО-

верхиостей и окраски их. Приме
нение молотой гашеной извести 
для приготовления окрасочных со
ставов способствует повышению

По договорам, заключенным 
между (руководителями строитель
но-монтажных управлений МЛН 1 
и 2 треста «Уралтрансспецстрой» 
и автотранспортным трестом 
«Свердловсжорстроя» вторая и 
третья автотранспортные конторы 
обязаны ежедневно выделять не
обходимое количество автомашин 
для перевозки рабочих из г. Бере
зовского на объекты, расположен
ные в Свердловске.,После оконча
ния трудового дня рабочих нужно 
доставлять 'обратно в Березовский.

К сожалению, руководители ав
тобаз тт. Надречный и Кисарев 
очень часто не выполняют своих 
обязательств.

Вот перед нами акт, подписан
ный прорабом СМУ № 1 тов. Же- 
ло и бригадиром землекопов тов. 
Рейс. Из него явствует, что по 
вине автотранспортной конторы 
№ 2 не была доставлена на рабо
ту в Свердловск бригада землеко
пов в количестве 12 человек. Так 
потеряно сразу двенадцать чело
веко-дней, а бригада в полном со
ставе совершила не по своей вине 
прогул. Не была доставлена эта 
бригада в Свердловск и 27 ноября.

Другой акт, подписанный глав
ным инженером СМУ № 1 тов. 
Беркуном, прорабом тов. Петровым 
и бригадиром землекопов тов. Го- 
лушкиным, гласит,' что ввиду того, 
что не была подана автомашина 
для перевозки людей к месту ра
боты, бригада в количестве один
надцати человек трижды делала 
вынужденный прогул. Акт состав
лен для оплаты. К акту прила
гается табель.

Легко написать акт и пред ста
вить его к оплате. А вот если по
смотреть, во что обходится прогул 
целой бригады в течение трех 
дней, то окажется, что такие вещи 
срывают организацию работ на 
всем участке. Надо не только со
ставлять акты, но и строго нака
зывать тех, по чьей вине рабочие 
вынуждены прогуливать, а

прогулов
строительные участки нести боль
шие убытки.

Такой же фокус выкинули руко
водители автотранспортной конто
ры X: 2 и 13 октября, когда две 
бригады землекопов тт. Темлякова 
и Хомутова в количестве 22 чело
век, занятых на строительстве 
объектов завода пластмасс, вы
нуждены были совершить прогул. 
Не были доставлены на работу 
25 ноября на объекты, располо
женные в районе Уралмашзавода, 
две бригады землекопов и бригада 
трубоукладчиков.

Подобных примеров можно при
вести много. За короткий отрезок 
временя по вине руководителей 
автобаз строительно-монтажные 
управления потеряли около 300 
человеко-дней. Все это наносит 
ущерб производству, срывает рит
мичную работу участков, отрица
тельно сказывается на выполне
нии социалистических обяза
тельств, порождает недовольство и 
справедливые нарекания трудя
щихся.

Есть у рабочих и другие пре
тензии к автотранспортникам. Бы
вает, что их вовремя доставят на 
производство утром, а вечером, 
после окончания смены, им прихо
дится 'ожидать транспорт по два- 
три часа.

За последнее время участились 
и такие явления, когда на одной 
машине везут сразу две-три 
бригады, работающие в разных 
концах города. И вот сейчас, в 
стужу и холод, рабочих катаютна 
машине сначала на Эльмаш, затем 
в район Центрального стадиона, а 
потом на объекты, расположенные 
в противоположной стороне горо
да. Скажем прямо, что в зимнюю 
стужу кататься по городу два- 
три часа, хотя и на автомашине, 
удовольствие небольшое. А такие 
«прогулки» рабочим приходится 
совершать й после трудового дня, 
возвращаясь домой.

О всех этих безобразиях знают 
руководители автобаз, управляю
щий автотрестом тов. Сидоров, но 
никто из них не удосужится наве
сти порядок с доставкой рабочих 
на строящиеся 'объекты.

Дальше мириться с таким явле-
нием нельзя. И. КОГАН,

председатель построечного 
комитета СМУ-1 и 2 треста 

«Уралтрансспецстрой».
От редакции. Безобразные фак

ты срыва доставки рабочих на 
стройплощадки со стороны авто- 
треста, к сожалению, не единич
ны. Они имеют место также в тре
сте № 89 и на ряде пусковых объ
ектов других строительных орга
низаций.

Надо полагать, что главный ин
женер «Свердловскгорстроя» тов. 
Соколов наведет в этом вопросе 
должный порядок.

Опредегение средней 
стоимости кв. метра 

жилой площади
Центральный Комитет КПСС и 

Совет Министров СССР постанов
лением от 31/VII1967 года «О 
развитии жилищного строитель
ства .в СССР» обязали Советы 
Министров союзных республик 
с участием горисполкомов уста
новить по согласованию с Гос- 
йтроем ССОР стоимость 1 кв. 
метра жилой площади в столи
цах и промышленных городах 
(для планирования капитальных 
вложений на жилищное строи
тельство в этих городах, начи
ная с 1959 г.).

Расстрой СССР для оказания по
мощи Советам Министров союзных 
республик и горисполкомам в оп
ределении средней стоимости 1 кв. 
метра жилой площади разработал 
методические указания по опреде
лению средней (стоимости 1 кв. 
метра жилой площади по городу.



Какой хотите вЬ1 видетЬ
своя» газету?

ТОВАРИЩИ СТРОИТЕЛИ!
Редакция газеты «Свердловский строитель» об

ращается к вам с просьбой подсказать, какой хо
тели бы вы видеть свою газету в 1959 году.

Со своей стороны редакция намечает: 
по-прежнему широко освещать ход строительст

ва и деятельность производственных предприятий;
рассказывать об опыте передовых строителей и I 

коллективов Свердловска, а также предприятий и 
строек страны;

знакомить с новой строительной техникой;
помещать очерки о ■ передовиках производства, а 

также о тех, кто показывает пример в быту, актив
но борется с хулиганами, пьяницами, разгильдяями.

Редакция планирует шире освещать жизнь, быт 
и учебу строителей, помещать статьи о коммуни
стической морали, о культуре поведения, печатать 
практические советы в помощь молодым.

В разделе «Егор Строев пришел — непорядки на
шел», в фельетонах и фотообвинениях будут крити
коваться виновники непорядков на стройках и пред
приятиях.

На страницах газеты найдут место стихи я рас
сказы.

Подписка на газету принимается уполномочен
ными на предприятиях и в стройуправлениях, а 
также во всех почтовых отделениях.

Подписная цена —16 рублей в год, на 6 меся
цев — 8 рублей.

Числом поменьше, так делу лучше
Очень много у нас проводится всяких совещаний и 

заседаний, которые часто не помогают, а мешают делу. 
Не лучше ли сократить их число, а некоторые согла
сования и уточнения перевести непосредственно на про
изводство.

Молодежь! 
Становись 
на лыжи

Тематические
вечера, кинолектории, встречи

(Из писем в редакцию.)

После продолжительных дебатов...

Наступила настоящая ураль
ская зима. Пришла благоприятная 
пора для конькобежцев, лыжни
ков, любителей хоккея, подледной 
рыбной ловли и других видов зим
него спорта.

Обрадовались этому и спорт
смены нашего треста, особенно 
лыжники. Сейчас они тщательно 
готовятся к профсоюзно-комсо
мольскому кроссу, который нач
нется в строительных управлени
ях и молодежных общежитиях с 
5 декабря. Нами уже разработано 
положение о кроссе. В ближайшие 
дни будет утвержден состав орг
комитета.

Мы рассчитываем охватить уча
стием в кроссе не менее 2’00—250 
спортсменов.

После того, как пройдут сорев
нования лыжников по управлени
ям и общежитиям, будет проведен 
финал кросса, в котором примут 
участие команды от всех управ
лений.

Соревнования лыжников будут 
проводиться в районе ботаниче
ского сада, комсомольской строй
ки и дома отдыха Шарташ.

14 декабря состоится официаль
ное открытие зимнего спортивного 
сезона по лыжам, а затем коман
да лыжников треста примет уча
стие в открытии районного зимне
го спортивного сезона.

Мы ставим перед собой задачу 
привлечь к участию в кроссе как 
можно больше юношей и девушек, 
сделать это мероприятие массо
вым.

Лыжами наши физкультурники 
обеспечены.

М. МИНАЕВ, 
инструктор физкультуры 

треста № 33.

На голубом фоне стенда четко 
выделяются слова:

«Товарищи строители, достой
но встретим XXI съезд партии!»

Этот призыв прочтет каждый, 
кто входит в фойе зрительного 
зала Дворца культуры имени 
Горького.

Как же работники этого куль
турного учреждения помогают 
строителям выполнить задачу, 
как строят они свою работу по 
разъяснению и пропаганде тези
сов доклада товарища Н. С. Хру
щева по контрольным цифрам 
развития народного хозяйства 
СССР на 195'9—1965 годы?

Коллектив Дворца разработал 
обширную программу по подго
товке к XXI съезду партии. В 
ней — разнообразные тематиче
ские вечера. Развитию Свердлов
ска, его росту в предстоящем се
милетии посвящается вечер, ко
торый будет называться «Город, 
который ты строишь »."Название 
другого вечера «Выполним пар
тии нашей наказ!» само уже го
ворит о том, что участники его 
расскажут о выполнении своих 
обязательств.

Намечаются встречи с участ
никами XX съезда партии, нова
торами-строителями. Будет подго
товлен устный журнал «Новости 
строительства».

После опубликования тезисов 
по докладу товарища Н. С. Хру
щева, после того, как всю страну 
охватило стремление работать

по-новому, по-коммунистически, 
работники Дворца дополнили свой 
план. В начале декабря здесь 
состоится вечер: «Жить и рабо
тать по-коммунистически».

Намеченный план претворяет
ся в жизнь. Недавно состоялся ве
чер «От съезда к съезду», на ко
тором присутствовало около 600 
человек. В малом зале проходит 
кинолекторий, посвященный раз
вернувшемуся в стране соревно
ванию за достойную встречу XXI 
съезда партии и внешней поли
тике СССР. Здесь после кратких 
бесед демонстрируются фильмы 
«Новости дня», «Иностранная 
хроника». Библиотека Дворца ор
ганизовала беседу «За три про
шедших года».

Значительная часть культурно- 
просветительной работы перенесе
на из стен клуба в общежития, 
непосредственно к строителям. 
Именно там очень оживленно 
проходят обсуждения тезисов до
клада товарища Н. О. Хрущева.

В общежитиях на улице Куз
басской, 3 и 59, а также 
в общежитии по 'Березовскому 
тракту проведены тематические 
вечера, на которых молодежь зна
комилась с тем, что сделано в на
шей стране за три года между 
двумя съездами.

О славных итогах патриотиче
ского труда советского народа 
говорят и выставки, оформлен
ные в фойе Дворца культуры.

Н. ЖУКОВА.
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Это интересно!

СЕВ ЗИМОЙ

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ СТРОИ
ТЕЛЕЙ им. М. ГОРЬКОГО (тел. 
Д 1-5'2-31, Первомайская, 24).

1—4 декабря — На дальних бе
регах.

КЛУБ ТРЕСТА «ЮЖГОР- 
СТРОЙ» тел. Д2-05-00, доб. 5-39, 
Химмаш, улица Инженерная), 
1 декабря — Коммунист
2 декабря — Вихри враждебные
3 декабря — Партийный билет

КЛУБ СТРОЙТРЕСТА № 33 
(тел. Д1-68-86. Березовский 
тракт).
2—3 декабря — Добровольцы

КЛУБ ТРЕСТА «СТРОЙДЕ- 
ТАЛЬ-70» (тел. Д1-95-90, доб. 1-10 
Эльмаш, Рабочий поселок).
1—2 декабря — Бравый солдат 
Швейк.
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Сеять зимой! Невероятно!
Однако в декабрьскую стужу, 

когда сильный мороз сковал зем
лю и пушистый иней повис на вет
вях деревьев, на полях подмо
сковного совхоза шел сев. По за
снеженному полю на прицепе у 
трактора двигалась сеялка и в 
мерзлую почву падали семена. Не
глубокие черные 'бороздки пересе
кали белоснежную пашню и тяну
лись вслед за сеялкой прямыми 
строчками.

Столь дерзкое новшество в зем
леделие внесли два советских спе
циалиста — кандидат сельскохо
зяйственных наук Сергей Василье
вич Крылов и инженер-конструк
тор Николай Мануилович Вольф.

Вот уже четвертый год эти два 
новатора проводят посевы в мерз
лую почву. Их опытные делянки, 
засеянные самыми различными 
растениями, сначала располага
лись на овощной опытной станции 
при Академии имени Тимирязева. 
Сейчас зимние посевы занимают 
уже обширные опытно-произиодст- 
венные участки на полях подмо
сковного совхоза «Горки-II» и в 
нескольких совхозах, разбросан
ных в различных климатических 
зонах страны.

Результаты столь необычного 
сева везде оказались поразитель
ными. Семена, высеянные в мерз
лую почву, дают дружные, густые 
всходы, и на 3—4 недели раньше

обычного снимается с полей полу
торный и даже двойной урожай.

Это не только необычный спо
соб сева, но совершенно новый 
метод возделывания почвы. Но 
как можно так противоречить 
природе? Разве не опасно погу
бить зерна, высевая их в мерзлую 
почву?

Зимовать в земле приходится и 
культурным растениям, высеян
ным с осени, — озимым. Они то
же оказываются более стойкими 
и дают выше урожай, чем высе
янные весной яровые. Давно уже 
замечено, что намного урожайнее 
и так называемые подзимние посе
вы яровых культур. Но для по
севов «под снег» очень трудно оп
ределить наиболее выгодный срок 
сева.

Рискованно задержаться с по
севом. Если почва замерзнет — 
легко ли обрабатывать ее?

Опасно посеять и рано. Ведь в 
теплой почве семена начнут про
растать, и заморозки могут погу
бить нежные ростки. Кроме того, 
не все сельскохозяйственные куль
туры и далеко не везде можно 
сеять с осени.

Вот эти противоречия и не да
вали покоя Сергею Васильевичу. 
«А что, если сеять в мороз, — 
рассуждал он. — Тогда нет ри
ска, что семена прорастут и холод 
погубит их. В то же время, нахо
дясь в мерзлой почве, а не в ам

баре, они будут претерпевать 
сложные физиолого-биологические 
изменения, напоминающие процесс 
яровизации, но в природных усло
виях. Из таких семян вырастут 
растения более крепкие, сильные, 
холодостойкие и высокоурожай
ные. чем посеянные весной. Надо 
только создать машину, способ
ную обрабатывать мерзлую 
землю.

И тут на помощь пришел инже
нер-конструктор Н. М. Вольф. Его 
также горячо заинтересовала идея 
зимнего сева.

Оба изобретателя принялись за 
создание зимней сеялки. Они хо
рошо представляли себе, что па
хать, боронить, проводить куль
тивацию окаменевшей, мерзлой 
почвы невозможно. Всю эту пред
посевную работу следует сделать 
с осени. Зимой же надо в «камен
ной пашне» только прорезать бо
розды. Ни анкерные, ни дисковые 
сошники обычных сеялок не спо
собны на это. Необходим новый 
сошник. И изобретатели придума
ли — вращающаяся фреза! Зубья 
ее должны прорезать в мерзлой 
земле борозды.

Три года изобретатели проводи
ли сев в мерзлую почву сеялкой 
с такими сошниками. В этом поду 
на замерзшие поля выйдет маши
на с сошником новой, еще более 
интересной конструкции. Изобре-

татели применили к резанию зем
ли те же принципы, что и к реза
нию металла. Испробовав фрезу, 
они решили заменить ее протяж
кой. Подобно обычной протяжке, 
режущая поверхность его пред
ставляет собой гребенку с зубья
ми, расположенными лесенкой. 
Каждый последующий зуб чуть 
длиннее предыдущего. Такие зу
бья один за другим все глубже и 
глубже входят в почву. И на до
лю каждого из них приходится 
снятие небольшой толщины 
«стружки».

Сеять в мерзлую землю можно 
и поздней осенью, когда . земля 
замерзла, но, еще не покрылась 
Онегом. (Можно сеять и зимой в за
снеженную землю. Если глубина 
снега 20—30 см, то это для трак
тора и сеялки не препятствие. Ес
ли же снег более глубок, то впе
реди надо устанавливать скребок, 
который должен расчищать снег. 
Когда трактор с сеялкой, засеяв 
одну полосу, идут обратно и засе
вают соседнюю, скребок сбрасы
вает снег на уже засеянный уча
сток, закрывая им посевы как 
одеялом. Сеялка пригодна для 
высева семян зерновых, льна и 
овощей.

Зимний посев — одно из луч
ших средств для борьбы с засу
хой. Всходы развиваются чрезвы
чайно быстро и дружно, так как 
вся зимне-весенняя влага почвы 
используется ими. Они покрывают 
землю как бы сплошным зеленым 
шатром, предохраняя ее от высы
хания и растрескивания. Быстро 
растет и развивается корневая си
стема растений. К тому времени, 
когда верхние слои почвы начнут 
подсыхать, корни уже успеют про
никнуть глубоко в землю, где со
хранилась еше влага.. Это значит, 
что посев в мерзлую почву позво
лит решить огромнейшую народ

нохозяйственную задачу. Он поз
волит получать высокие и ста
бильные урожаи независимо от 
выпадающих дождей в засушли
вых районах и в зонах недоста
точного увлажнения.

Новые перспективы открывают
ся и в борьбе с другим бедстви
ем — сорняками.

Культурные растения, посеян
ные зимой, сами 'подавляют сор
няки. Они теперь биологически 
подготовлены одинаково с сорня
ками. А рано весной у них луч
шие условия, чем у семян сорня
ков. Ведь зерна «дикарей» зале
гают в плотной почве и на разной 
глубине, да и срок прорастания 
их более длительный и к тому же 
не одновременный, так как они 
принадлежат к различным бота
ническим семействам. Семена, же 
культурных растений составляют 
одно семейство. Высеянные в бо
розды на определенной глубине и 
близко к поверхности, они друж
но всходят и быстро покрывают 
все поле. Показавшиеся потом из 
земли сорняки уже не в силах 
оказать вред росту и развитию 
культурных .растений.

Посев зимой испробован не 
только на опытных участках, но 
и на полях. Опыты показали, что 
самые различные сельскохозяйст
венные растения, высеянные зи
мой, неизменно дают значитель
ный прирост урожая. Яровая пше- 
ница «Московка» зимнего сева по 
сравнению с весенним >в пересчете 
на год дает 16,77 ц прибавки уро
жая; вико-овсяная смесь «Кама- 
ричская» — 17,5 ц. горох «Капи
тал» — 15 ц, а морковь «Нант
ская» зимнего посева даст прибав
ку урожая 276,7 ц на каждый гек
тар! И это еще только начало.

А. СМИРНЯГИНА.

Редактор Е. АЛФИМОВА.
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